

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre, fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, JUEVES 8 DE MAYO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE PUBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 303.

ALCOY 8 DE MAYO DE 1879.

## MODAS.

En el mes de mayo la moda empieza ya á tener carácter propio, y de las novedades inventadas en los centros de la elegancia, van tomando carta de naturaleza, en más bajas esferas, telas y hechuras que de este modo logran ser proclamadas verdaderas modas de primavera y de verano; y decimos primavera, porque aunque en el calendario esta estación tenga su duración marcada, rara vez la tiene para las modas, y es muy frecuente lucir en Julio atavíos que son marcadamente de primavera, sin contar con que ellos siguen siendo los obligados en los puertos del Norte y en los establecimientos de baños de las provincias durante todo el verano. Los últimos modelos recibidos obedecen al nuevo género Pompadour, que rompe en absoluto con los gustos actuales de la moda: nada de línea recta, nada de busto ceñido... Un cuerpo de peto prolongado por detrás y por delante, que forma pequeña aldeta en la cadera, descansando en la sobre-falda recogida en abultados *paniers*, parece ser el bello ideal de la moda nueva. No por esto las primeras faldas han ganado en estension; hacense siempre estrechas, plegadas y sin cola para la calle, resultando doblemente abultados los recogidos de la sobre-falda.

Estas hechuras atrevidas aun tardarán en generalizarse, y todo el verano seguirán gastándose los

cuerpos paletot ó cuerpo chaquet, abierto sobre chaleco, habiendo venido en este gusto casi todo el surtido de París en trajes de caja, y siendo muchos los figurines que se reciben en este género: chalecos de piqué blanco, bordados de colores, para armonizar con los trajes de hilo crudo, *lanas bech ó valencias*; chalecos bordados en la tela del mismo vestido; chalecos de granadinas y gasas á lista de terciopelo, que constituyen una de las más lindas novedades de la estación; chalecos de muselina blanca bordada, el chaleco, en fin, en todos los gustos y todas las telas, correspondiendo á él el resto de los adornos y á veces la sombrilla y el abanico, viéndose estos trajes con sus accesorios completos, en cajas elegantes, sin representar por esto precios exagerados, porque las máquinas han puesto los bordados al alcance de todas las fortunas. En estos dos géneros indicados ha venido así el último figurin.

—*Traje para paseo.*—Vestido *Valencia*, á cuadrado menudo, blanco y marrón. La falda redonda lleva dos plegados de la misma tela, con ancho biés encima, de piqué blanco, bordado de florecitas sueltas marrón y orillado á cada borde de un encage breton, ó sea bordado con el mismo color del traje; chaleco de piqué, bordado, que descansa sobre un paño atravesado que forma una túnica sencilla con otro bullonado por detrás y guarnecido del mismo encage; cuerpo chaquet, cerrado en el talle por botones de flores de porcelana.

—*Traje para visita.*—Vestido de forma Pompadour de faya negra plegada en todo su largo la primera falda y muy recogida en abultados *paniers* ó bullones por los costados la segunda, con paño que baja por detrás bullonado hasta cubrir casi la primera falda, cuerpo de peto por delante y por detrás, abierto en corazón del escote y adornado desde él hasta el peto con lazadas de cinta de dos caras negra y celeste. Sombrero de paja negra con pluma blanca y lazos y bridas azules y sombrilla negra con forro azul.

Los abrigos de primavera de que ya hemos hablado, son los obligados y lo serán para las tardes frescas del verano, sobre todo en el campo y en la playa. La manteleta *visita* de siciliana negra ó color cochero; la manteleta *duquesa* un poco más en pico por detrás que la otra, y con las caídas de adelante cuadradas también, ambas adornadas de flecos y encima marabout de encaje, son las más estimadas, el marabout de encaje son dos puntillas unidas por el pié y plegadas, en cuyo centro se coloca una pequeña espiguilla de azabache ó de oro. Para jóvenes se ha inventado también como abrigo el *camail*, pequeña rotonda que no pasa del talle; á pesar de ir terminada con un volante de la misma tela, ligeramente fruncido y pegado con cabeza al rededor, completándole su pequeña capucha caída sobre la espalda. Este pequeño abrigo se hace igualmente en siciliana ó cachemir y es muy propio para

jovencitas y señoras de esbelto talle.

Los *paletots* de color claro, usados este invierno, podrán alternar también para las tardes y noches en el campo, y algunos, bordados de pasamanerías y cerrados con botones de porcelana, harán todavía un lindo papel entre los otros. Para viaje siguen haciéndose los *paletots* largos, impermeables ó cubre-polvo, unas veces de alpaca y otras de lienzo crudo, recogiendo en las correas cuando termina su servicio: en esta clase de abrigos largos, los hay de la forma de un paletot holgado, cerrado con dos carreras de botones ó solo de esta hechura por delante, mientras la espalda lleva el suplemento de una esclavina que avanza á formar la manga como en las manteletas de actualidad. Este detalle es el distintivo de los de este año.

En sombreros hay tanto que reseñar que esto mismo es una dificultad para dar exacta idea de la moda. Algunos modelos han venido con el ala de unas proporciones exageradas, pero nos apresuramos á reconocer el buen gusto de las señoras al rechazar esta forma que impone, para descubrir el rostro que cobija, un verdadero trabajo de investigación. Solo algunas señoras que tienen carruaje pueden permitirse modas tan exageradas, y casi todos los sombreros que se hacen y se encargan pertenecen á la forma *capota* con el ala de paja y el fondo plegado en faya, gasa, ó encaje con viso de color debajo; en estas formas de *capota* con bridas las hay con el ala caída y cubierta con una bella pluma

EL PARRICIDA.

179

súplicas.... No es eso lo que le ha de devolver el corazón de su amante.

Monle se alegró interiormente de este descubrimiento. Recordó la singular actitud de Pulchérie en la habitación de María, su emoción, su furtiva salida, y se dijo que la esquela de que hablaba el conserje podría contener muy bien una gran revelación: estaba impaciente por leerla.

A medida que seguía hablando con el portero de cosas indiferentes, reflexionaba: «Si el crimen había sido cometido, no antes de la media noche, sino después, y si Lorenzo, como él mismo había dicho había estado hasta la una en un café de la calle Caumartin, había tenido muy poco tiempo, cincuenta y cinco minutos apenas para volver á la calle Cardinet, cometer el crimen y estar en su casa, en la calle de Grammont, á la hora que decía el portero. Sin embargo, era posible, en rigor, sobre todo si Lorenzo había tomado un carruaje.

Monle, con mucho disimulo, condujo la conversacion á este punto. Pero el portero aseguró positivamente que no había oido ningun ruido de carruaje, y

178

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

pondió mirando el reloj.» En el mismo momento llamaba M. Dalissier.

—¡Ah!... es posible, dijo Monle. De todos modos; eso es indiferente.

Esta declaración era precisa, y, según toda verosimilitud, bastante exacta.

Monle hizo recaer la conversacion sobre otra cosa, particularmente sobre las personas que visitaban á M. Dalissier: todos eran amigos, jóvenes de elevado estatus, que iban á verle de cuando en cuando, y con los cuales sabía á menudo.

—¿Y las mujeres, de que no me hablais? dijo Monle riéndose.

—Os lo he dicho, no he visto nunca más que á una, á la señorita Pulchérie, ¡y Dios sabe cómo la recibe desde hace algun tiempo! Pobre niña! aquí ha estado hace un momento.

—¡Ah! ha venido.

—Sí, no hace aún una hora.

—Se habrá disgustado mucho, como de costumbre, por no encontrarle.

—No, no mucho. Lo esperaba probablemente, porque traía preparada una esquela que ha dejado para él.

—¡Ah! sí.... siempre serán reproches,

EL PARRICIDA.

175

quilamente por el boulevard.... al menos me pareció reconocerle....

Emeterio no tuvo á bien contentarse con estas lisonjeras explicaciones. Sostuvo que Lorenzo Dalissier no estaba loco: era un carácter enérgico y vigorosamente acentuado que se avenía mal con las costumbres de la sociedad actual. Costó gran trabajo hacerle callar. Por último fué á sentarse, un tanto mohino y enojado, al otro extremo del salón.

A partir de este instante, empezó la reunión á languidecer y se terminó al poco rato. En el momento en que salían los últimos convidados, se aproximó Emeterio á su madre y le dijo:

—Por más que lagas, están perdidos tus salones: no son ya otra cosa que la antecámara del juez.

Madama Suchapt, al oír esto, fué acometida de un violento ataque de nervios y acabó por desmayarse.

Mientras que tenía lugar estos diversos incidentes en la familia Suchapt, proseguíase la instrucción criminal contra Lorenzo Dalissier.

Segun las órdenes de M. Thurier, Monle

que parece descansar sobre el pelo como una diadema; ó con el ala levantada, forrada de seda y con diadema por delante de seda bullonada ó terciopelo, con algun broche ó piedra. Hay la forma *Céres* que es un sombrero de paja negra, de copa cuadrada y ala caída cubierta por diadema de lazadas iguales á las bridas, y guirnalda de flores y espigas por detrás de la diadema; y hay finalmente el sombrero redondo de copa más estrecho y ala campana que descansa sobre el peinado con una presilla de cinta al lado izquierdo y pluma que parte de adelante á unirse á otra corta que adorna el sombrero por detrás. Este sombrero es para viaje, campo, mañana... sombrero en fin de pocas pretensiones.

Noticias generales.

Para fines del año corriente se espera que quede agotada la escala de jueces cesantes.

—El torero Salvador Sanchez (*el rascuelo*), y los banderilleros Bienvenida y Corito, se hallan sometidos á un proceso por desacato á la autoridad, en la corrida del domingo último.

—Se ha pedido autorizacion al gobierno para reconstituir la Sociedad Abolicionista.

—El miércoles se reunirá bajo la presidencia del señor Auriolles, la comision de códigos con objeto de discutir las bases sobre arreglo de tribunales y establecimiento del juicio oral y público, que se propone presentar á las Cortes el ministro de Gracia y Justicia.

—El Consejo de Sanidad se ocupó en su última sesión del expediente sobre fundacion de un hospital de leprosos en la provincia de Alicante.

—Segun el estado de recaudacion y pagos correspondiente al mes de marzo último, los ingresos alcanzaron la cifra de 63.597.020 pesetas 47 céntimos, y los pagos ascendieron á la de 53.320.008.28. Los impuestos y rentas eventuales alcanzaron en el espresado mes de marzo la cantidad de 30.9134,30 pesetas 86 céntimos; y en igual mes de 1878, la recaudacion fué de 27.975,686.49 resultando una diferencia de más en 1879 de 2.937,744.37.

—Dice *La Epoca* que el Banco de España se propone adoptar algunas medidas que preparen el terreno para la circulacion general de sus billetes.

—Dentro de breves dias saldrán para su castillo de Randan, los duques de Montpensier.

—Ha sido autorizada la publicacion de los diarios políticos *La Democracia* y *El Tribuno* el primero de los cuales será dirigido por el Sr. Calvo Asensio.

—Parece que uno de los primeros proyectos de ley que se presentarán á las Cortes, será el de reemplazo del ejército para el año de 1879 al 80, dicho proyecto se encuentra ya redactado.

Para evitar las dudas que originó la anterior se establece que cuando un quinto, despues de ingresado en caja, desaparezca, se considere como soldado desertor, y no habrá lugar á llamar para cubrir su puesto al mozo suplente, que en otro caso estaria obligado á servir, precedente del mismo sorteo.

—Se ha constituido en Madrid una junta central gestora nombrada por los escribanos actuarios de España, encargada de la defensa de los derechos de la clase.

—Segun noticias de Cartagena, es verdaderamente angustioso y abrumador el estado de la salud pública, tanto en aquella poblacion como en las Herrerías.

En el pueblo de la Union, cerca de Cartagena, hay dia en el que ocurren veinticinco defunciones.

Atribuyese el estado patológico de aquellas localidades, á la gran sequia, tanto del último invierno como de la primavera, en cuyas estaciones ni una gota de agua ha fecundizado aquellos campos.

—Leemos en un periódico de Lérida el siguiente relato que demuestra el inaudito descaro de los amigos de lo ageno:

«Un conocido abogado de esta ciudad, amigo nuestro, recibió hace pocos dias al anochecer, la visita en su despacho de un sujeto que le presentó una carta. Enteróse de su contenido, que no era otro que la peticion de una suma de dinero que debía entregar en el acto al portador, con amenaza de muerte en el caso de negarse. Concluida la lectura y encarándose con el portador de tal misiva, observó que este tenia un revolver en la mano apuntando á nuestro amigo, que con gran serenidad, invitó á su huésped á esperar mientras iba en busca de dinero, á lo cual no accedió el caballero precisando que llamara á la señora ó que él le acompañaría, intimándole á la vez que al menor grito disparaba. Aceptó el agredido esta última proposicion y

con ánimo resuelto le hizo pasar dos habitaciones conduciéndole á la puerta del piso y diciéndole que en aquel cuarto tenia el dinero, abrió, y en cuanto pasaron ambos el dintel de la puerta, pególe un empujón, entróse en el piso y cerrando dejó al huésped en mitad de la escalera. Inútil es decir que el ladron puso piés en polvorosa antes de que pudieran encontrarle en aquel sitio.»

—Ha sido secuestrado el hijo de D. Francisco Suarez de la Vega, vecino de la villa de Paterna, término de Medina-Sidonia. Los secuestradores piden por su rescate 40.000 reales.

Fuerza de la guardia civil persigue sin descanso á los criminales habiendo preso á cinco personas por creerlas complicadas en el secuestro.

—El lunes celebraron una larga conferencia el presidente del Consejo de ministros y el de la Gobernacion, Sr. Silvela, ocupándose del asunto de las subsistencias y mejores medios de impedir la subida del pan.

—Hé aquí un hecho curioso que tomamos de un periódico de Barcelona:

«Dos hermanos de corta edad, pertenecientes á esa raza nómada de músicos ambulantes que recorren las aldeas de Rusia, se vieron sorprendidos por dos lobos al pasar por un desfiladero que hay entre Pultawa y Caleff. Despues de contener su ferocidad arrojándoles los escasos recursos de alimentos de que disponian, y cuando les aguardaba una muerte segura, se ocurrió á la hermanita, que era la mas joven, tocar el violin, instrumento de que se servía para implorar la caridad pública, consiguiendo por este medio que los terribles animales permaneciesen absortos é inmóviles sin causarle daño alguno.»

—En Tuleu (Chile) existe un español que cuenta 137 años, de edad. Ha sido soldado 48 años ha recibido varias heridas, algunas gravísimas, ha padecido las calenturas malignas y pasado la fiebre amarilla, y apesar de todos estos sufrimientos, sin olvidar que en su juventud se entregó á la bebida, ha alcanzado cerca de siglo y medio de existencia.

En el pueblo de Fiscal (Huesca) habita una mujer de 123 años de edad. Se encuentra en el mejor estado de conservacion no le falta un solo diente ni muela y sus facultades intelectuales no han sufrido, apesar de tan largos años, alteracion alguna.

—La cosecha de tabacos en los Estados Unidos se calcula en 420.000.000 de libras, de cuya cantidad dos terceras partes se

exportan, y mas de 100.000 personas se ocupan en sus distintas manipulaciones.

—La direccion de la Agencia Veritas acaba de publicar la estadística que á continuacion publicamos, de los siniestros marítimos que se han registrado durante el último mes de Marzo de 1879, correspondientes á todos los pabellones.

Buques de vela perdidos; 46 ingleses, 22 alemanes, 13 noruegos, 11 franceses, 10 americanos, 9 italianos, 5 holandeses, 3 suecos, 2 austriacos, 2 españoles, 2 griegos, y 8 de pabellones desconocidos; total: 133. En este número están comprendidos 18 buques que, por ignorarse su paradero, se suponen perdidos.

Buques de vapor perdidos: 9 ingleses, 2 españoles, 1 alemán; total: 12, entre los que se cuenta uno que se supone perdido por carecerse de noticias acerca de su paradero.

—Mañana aparecerá en Madrid, segun nuestras particulares noticias, el primer número del nuevo colega *El Tribuno*, que será dirigido por el exdiputado de las Constituyentes de 1873, D. Manuel Regidor y serán colaboradores los Sres. Figueras, Labra, Chao, Azcarate, Vidart, Sardá, Navarrete, Pedregal, y otros antiguos demócratas partidarios de la union democrática. Tambien colaborarán en el mismo periódico los Sres. Salmeron y Fernando Gonzales.

Seccion local.

El Excmo. Sr. Arzobispo de esta Diocesis ha concedido su autorizacion para que la festividad de la Santísima Virgen de Desamparados y Patrona del Hospital de esta ciudad, se celebre el presente año precedida de unas solemnes cuarenta horas, que darán principio mañana viernes. Al efecto los dos primeros dias se manifestará á S. D. M. á las cinco de la mañana, excepto el Domingo que será á las ocho y media, reservándose los tres dias á las siete de la tarde.

Igualmente se nos ruega hagamos presente, que el Domingo á las siete de la mañana tendrá lugar en dicho establecimiento el Viático solemne para los enfermos, á cuyo acto están invitadas las Autoridades de esta localidad.

En el centro de las enfermerías se levantará un altar, donde se colocará el Santísimo Sacramento, encargándose el señor Cura Arcipreste de Sta. Maria de dirigir una breve plática alusiva á tan tierno acto.

el inspector de policia, se habia vuelto á la calle de Grammont, y haciendo amistad con el portero, se habia instalado en su habitacion, firmemente decidido á no abandonar este puesto de observacion hasta la llegada del comisario y del juez.

Su principal objeto era que nadie entrara en el departamento que habitaba Lorenzo.

¿Sabeis, dijo al portero, que me tiene ya inquieto esta ausencia de M. Dalissier?

—¡Bah! los jóvenes.... ese suele perderse alguna que otra vez, pero siempre parece.

—No importa, no haríamos quizás mal en mandar al criado á que se informara.

—¿A Francisco? Pero si no está ha salido, dijo el portero.

—¡Ah!.... ¿abandona así el departamento de su amo?

—Sin duda... ¿qué inconveniente hay en ello?

—Ninguno, es verdad, dijo Monle.

—Desearia saber con exactitud la hora en

que habia entrado Lorenzo la noche del 9 al 10.

—Y reflexionándolo bien, dijo Monle, creo que haceis bien en no alarmaros. M. Dalissier suele con bastante frecuencia pasar las noches fuera de su casa. Anteaayer tambien...

—¿Anteaayer?... dispensadme que os diga que no.

—¡Ah! creia que no habia venido.

—Si, estoy seguro de ello.

—Sin embargo, un criado de M. de Burgy me ha dicho que su amo y M. Dalissier habian pasado la noche jugando en casa de un amigo.

—Ese criado está engañado. Por eso es bueno no preguntar ciertas cosas á personas que no tienen...

—Lo que es cierto de todos modos, es que M. Burgy no fué á su casa hasta las tres de la mañana.

—Pues bien; M. Dalissier vino antes. Me acuerdo perfectamente. Francisco estaba aburrido, y bajó á hacerme compañía. Estando jugando una partida de dominó, le dije:—«Me parece que ya es tarde, no hay que contar con M. Dalissier. ¿Qué hora es?»—Las dos menos cinco, me re-

que creia que Lorenzo habia llegado á pié. «Puede, pensó Monle, que haya dejado el carruaje en el boulevard. Una pesquisa entre los cocheros de plaza esclareceria este punto.»

Francisco, el criado, entró en este momento. Su semblante revelaba hallarse algo disgustado.

—¿Qué teneis Francisco? preguntó el portero.

—¡Ah! ¡que ha sucedido una desgracia!

—¿Qué desgracia?

—Aburrido y sin saber que hacer, salí á pasear por las calles y me encontré de improviso cerca de Batignolles. Pensé entonces que mi amo habria ido á casa de su madre á pedirle dinero, y que tal vez le encontraria allí. En la esquina de la calle Gugot y de la calle Cardinet vi que estaba parado un grupo en el que hablaban con bastante animacion; me acerco para saber de que se trataba, escucho... ¿y que es lo que oigo? Madama Dalissier ha sido asesinada.

Monle creyó oportuno intervenir.

—Si, dijo, es demasiado cierto. Y yo

Ayer era esperado en esta ciudad el ingeniero de la Fábrica de tabacos de Valencia, D. Francisco Carmona, que ha sido designado por el Gobierno para presenciar la operacion del picado de tabaco por medio de la máquina inventada al efecto por un industrial paisano nuestro, máquina de que ya tienen conocimiento nuestros abonados.

Ha sido nombrado recaudador de contribuciones en la inmediata villa de Cocentaina, D. Miguel Ferrandiz y Botella.

El 12 y 13 del corriente mes se celebrarán en el cercano pueblo de Muro, las fiestas con que aquellos vecinos honran á su patrona la Virgen de los Desamparados.

Habrán músicas, fuegos artificiales y *moros y cristianos*, siendo de esperar que no falten muchos de nuestros paisanos á la festividad, segun costumbre de todos los años.

A consecuencia de haberse espantado ayer tarde una caballería en la plazuela de San Miguel ó antigua Casa de Villa, salió aquella desbocada atropellando cerca de la Puerta de Cocentaina á un infeliz anciano sexagenario, el que fué trasladado en una tartana al hospital. Afortunadamente las heridas que recibió, aunque fueron en la cabeza y rostro, no ofrecen gravedad alguna.

El Juzgado se constituyó inmediatamente instruyendo la oportuna sumaria.

La Guardia civil del puesto de Villajoyosa capturó el sábado en Alicante á dos rematados reclamados por los tribunales de justicia. La captura se verificó en una casa del Arrabal Roig.

Hemos sabido de una manera positiva que por esta Administración de Rentas estancadas se han hecho repetidas reclamaciones al correspondiente centro provincial en demanda de sellos y efectos timbrados, habiendo obtenido por contestación que aquel centro tambien carece de ellos. Conveniría, pues, que nuestros colegas de Alicante y los de las demas poblaciones donde igual falta se deje sentir, unieran su voz á la nuestra, para que, llegando á la Dirección general de Rentas estancadas, se pusiera el oportuno remedio, tan necesario, sino se quieren aumentar mas los incalculables perjuicios que al comercio y á los particulares causa la carencia de sellos, letras de cambio, pagarés y demas efectos timbrados.

Segun escriben de Monóvar, en la noche del tres al cuatro de los corrientes, se helaron muchos viñedos de aquellos campos, y se temia que la helada se repitiese, lo cual seria una verdadera calamidad para un país esencialmente viñícola y en el cual viven del producto de la vid gran número de familias.

Tambien se dice que han sufrido igual calamidad los viñedos de Yecla, Villena, Caudete y Almansa.

Entre tanto en Monóvar se han hecho algunas compras á diez reales cántaro los tintos secos, de la última cosecha.

Sensible seria que la intempestiva helada que acaba de tener lugar privase á los cosecheros de dicha villa del producto de sus campos en el presente año.

**Utilidad y recreo.**

*Músicos catalanes.*—Un colega observa que hay tres en Nueva-York que representan brillantemente á su patria, tanto por su actividad como por su inteligencia.

Uno de ellos, D. José Tamaro, ha compuesto últimamente una misa que se ha cantado con grande éxito en la inauguracion de un asilo de Expósitos, en que ofició el cardenal Mc. Clokey: el maestro Sabater tiene ya definitivamente organizada una sociedad coral catalana que en breve dará conciertos públicos; y segun «Las Novedades», el maestro Rialp, que ha ido á los Estados Unidos con la compañía del coro-

nel Mapleson, es objeto de justas y señaladas pruebas de deferencia de cuantos aficionados tiene en Nueva York la buena música.

*¿Qué es algodón?*—Una especie de lana vegetal producida por el arbusto algodón, llamado en lenguaje botánico, *Gossypium herbaceum*, del cual hay numerosas variedades. Crece naturalmente en Asia, en Africa y en América, y se cultiva en grande escala para objetos de comer.

No se sabe la época fija en que la fabricacion de algodón fué introducida en Inglaterra, aunque probablemente no fué antes del siglo XVI. Pero desde entonces acá ¡qué adelantos tan maravillosos ha hecho! El comercio y la fabricacion de algodón son la fuente de la industria inglesa y lo que constituye una gran parte del tráfico, entre las naciones. Años atrás se calculó que la fabricacion de algodón producía á la Gran Bretaña un millon de libras esterlinas.

Los nombres de Hargreaves, Arkwright, Crompton, Cartwright, y otros se han immortalizado con invenciones que han hecho progresar rápidamente la fabricacion del algodón. Hace poco más de medio siglo que esta fabricacion se encontraba aun en su infancia; en el dia hay empleados en ella grandes capitales y ofrece trabajo á muchos millones de brazos; entretiene miles de buques que cruzan incesantemente el mar en todas direcciones y liga á las naciones entre sí con los lazos del mútuo interés. El valor anual de lo que producen al presente las fábricas de algodón en Inglaterra se ha calculado en 34.000.000 de libras esterlinas, de cuya cantidad 6.044.000 se distribuyen cada año entre los operarios como salario.

*Imitacion del marfil.*—Se disuelven 100 partes de cola en 1.000 de agua; 50 de alumbre en otras 1.000 de agua, y por último se mezclan 50 partes de celulosa en 3.500 de agua. Hecho esto, se toman 75 partes de la disolucion de cola, 200 de la de celulosa, 250 de yeso bien molido, 200 de la disolucion de alumbre y 100 de agua; se amasa todo con mucho cuidado, y se cuele en moldes untados con grasa. Se tira el agua que sobra y se deja que la materia se solidifique. Así que se extrae la pieza del molde, se lava con agua caliente, se seca y se sumerge en una mezcla muy caliente, formada de partes iguales de cera y estearina. Despues del enfriamiento, la pieza se bruñe hasta que haya adquirido el pulimento conveniente.

*Materias explosivas.*—Un periódico alemán dá la composicion de algunas sustancias explosivas que pueden reemplazar á la pólvora: Dióxido de azufre, 50 partes; nitrato de sosa, 25; azufre, 12; aserrin, 13; Nitrina, nitrato de sosa, 69,5; carbon, 15,23; azufre, 11,43; petróleo, 4,29; Petralita, salitre, 64; madera ó carbon, 30; antimonio crudo, 6; Johnita, salitre, 75; azufre, 10, lignito 10; picrato de sosa, 3; clorato de potasa, 2; Carbonitrina, salitre, 61,04; sulfato de hierro, 0,73; hollin, 24,65; azufre, 13,58.

*Aplicaciones del hollin.*—El Gardener's Chronicle resume en los términos siguientes los modos de utilizar el hollin en los jardines: «Aconsejamos el uso del hollin como abono líquido para las plantas cultivadas en cajones ó macetas. Tiene la propiedad de destruir los gusanos que se encuentran en la tierra y que aceleran su descomposicion. Para conseguir este objeto tomamos tres ó cuatro libras de hollin, lo atamos dentro de un trapo cualquiera y lo comprimimos en esta forma dentro de un cubo de agua ordinaria, hasta que esta se haya coloreado por completo.

Se obtienen tambien buenos resultados con los ciruelos y otros árboles de espaldar, empleando una lechada de cal, á la que mezclamos, para cada 18 litros, ocho ó nueve puñados de hollin y un puñado de azufre. Con esta mezcla se unta con

una brocha, la pared en que el árbol se apoya, teniendo cuidado de que penetre en las grietas para que mate los insectos que se han refugiado en ellas.

Espolvoreando con hollin seco y cal en polvo los semilleros de coles y otras crucíferas, sobre todo en otoño y en tiempo de niebla, se les sustrae de la devastacion de las mariposas, babosas y pájaros. Es favorable untar los árboles viejos, cubiertos de musgo, con una papilla de hollin y cal. Lo hemos ensayado con manzanos viejos hace seis ó siete años, y hoy están casi limpios. El hollin puede emplearse tambien mezclado con la mitad de su peso de tierra ligera para cubrir la superficie del césped que se haya empobrecido. Hemos hecho ensayos que no nos dejan lugar á duda, acerca de la eficacia de este abono, cuyo uso recomendamos.

**Boletín religioso.**

**SANTO DE HOY.**—La Aparicion de san Miguel Arcángel.

**SANTO DE MAÑANA.**—La Traslacion de S. Andrés Ap. y S. Gregorio Nacianceno ob. y dr.

**CULTOS.**

Parroquial de Santa Maria.—A las 6 Ejercicios del Mes de Maria.

Parroquial de S. Mauro.—A las 6 Ejercicios del Mes de Maria.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Hoy septimo de novenario á Ntra. Sra. de los Desamparados; á las seis y media de la tarde se manifestará á S. D. M. se rezará el Santo Rosario, luego el sermón, lectura y gozos á toda orquesta, concluyen do con el *Tantum ergo*. En este dia se considerará á Maria Santísima como **REMEDIO**.

Capilla de Ntra. Sra. de los Desamparados.—Al anochechar los Ejercicios del Mes de Maria.

Capilla del Hospital.—A las 6 de la tarde Ejercicio del Mes de Maria, Salve, letrillas y despedida.

Capilla del Molinar.—A las 6 de la tarde Ejercicios del Mes de Maria.

**Seccion mercantil.**

Alcoy 8 de Mayo de 1879.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OPERACIONES.
Alicante, Sd. v.	118	114	
Athacete	118	114	
Almería	34	78	
Barcelona	34	12	
Bilbao	34	78	
Badajoz	1	118	
Burgos	78	1	
Cadiz	34	78	
Cartagena	78	1	
Coruña	34	78	
Córdoba	34	78	
Castellón	1	118	
Granada	1	118	
Jaen	34	78	
Jerez	34	78	
Lérida	34	78	
Logroño	1	118	
Lugo	78	1	
Madrid	78	1	
Málaga	34	78	
Murcia	34	78	
Orense	34	78	
Oviedo	34	78	
Palencia	34	78	
Pamplona	34	78	
Pontevedra	34	78	
Palma	34	78	
Salamanca	114	114	
S. Sebastian	34	78	
Santander	34	78	
Santiago	118	114	
Sevilla	34	78	
Tarragona	118	114	
Valencia	114	114	
Valladolid	34	78	
Vigo	1	118	
Vitoria	34	78	
Zaragoza	34	78	
Paris 8 dias vista	497		
Londres 60 dias fecha	47,57		

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

La carta del Sr. Ruiz Zorrilla está dirigida al Sr. Pi y Margall y desde luego debe presumirse cual será su verdadero objeto, sabiendo que el Sr. Ruiz Zorrilla ha llevado muy á mal lo hecho por el señor Martos al organizar el partido progresista democrático. Porque los Sres. Salmeron y Castelar, cada uno desde su diferente punto de vista, quieren dividir la democracia española en dos partidos, no debe suponerse que este suceso se realice inmediatamente, lejos de ello, es probable que cuente hoy con tantos obstáculos como los ha tenido hasta ahora.

La perturbacion en la democracia la han introducido los que han sido monárquicos y radicales con D Amadeo, dejaron de ser monárquicos cuando se proclamó la república, aprovechando despues el golpe de Estado del tres de Enero para ser de nuevo Gobierno contra los demócratas federales y los demócratas gubernamentales que apoyan al Sr Castelar.

Despues de la restauracion, el Sr. Ruiz Zorrilla, que hasta entonces habia sido monárquico, juzgó oportuno borrar de su credo este principio político y ponerse en inteligencia con los hombres de fracciones mas avanzadas firmando un manifiesto que rechazaron hasta los posibilistas.

Mientras tanto el Sr. Martos gestionaba cuanto era posible para formar un solo partido con radicales y posibilistas. Cuando se convenció de que estos últimos no creían oportuno la fusion, volvió la vista hácia el Sr. Ruiz Zorrilla y los elementos mas intransigentes de la democracia con quienes ha vivido en las mejores relaciones, hasta que al aproximarse el periodo electoral y al convencerse de que él y algunos de los suyos podían ser diputados hizo una nueva evolucion que le ha acercado al Sr. Castelar.

Si los Sres. Martos y Castelar están hoy de acuerdo, en cambio no lo están con ellos ni lo están entre sí los Sres Ruiz Zorrilla y Salmeron, ni se sabe que el Sr. Figueras opina como cualquiera de los antes citados, ni se tiene noticia de que el Sr. Pi y Margall haya hecho modificación alguna en sus ideas federales y socialistas y mientras entre los jefes de las diferentes fracciones democráticas haya tales divergencias, no se realizará ni el desec de la union democrática, ni el proyecto de organizar dos partidos democráticos.

**Última hora.**

**SERVICIO PARTICULAR.**

de EL SERPIS,

AGENCIA FABRA.)

Londres 6.

La sesion de la Cámara de los Lores se ha levantado á las altas horas de la madrugada.

El ministro de negocios extranjeros, lord Salisbury, ha proseguido su discurso acerca de la política exterior.

Despues de referir cuanto ha hecho la Gran Bretaña para que se diese cumplimiento á las extipulaciones del tratado de Berlin, ha examinado detenidamente la situacion de la Bosnia, la Herzegovina, la Sérvia y la Rumania, manifestando la esperanza de que estos países desarrollarán pacíficamente sus intereses materiales al amparo de las reformas introducidas en dichos países.

En cuanto á la Turquía asiática, ha reconocido que no son posibles las reformas proyectadas en el plazo que pretenden algunos, pues es preciso hacerse cargo de que no pueden hacerse allí innovaciones mientras no sea más próspero el estado de la Hacienda otomana.

Londres 6.

No se ha recibido noticia oficial alguna que confirme la suspension de hostilidades en el Cabo de Buena-Esperanza contra los zulús.

La único que ha hecho el Gobierno inglés, es manifestar á las autoridades del Cabo que procuren dejar defendidas las fronteras de la colonia, estableciendo una línea de fuertes para impedir las incursiones de los zulús, y abandonando todo proyecto de conquista sobre el territorio de estos.

Madrid.

Entre los gobernadores que se dice ván á ser próximamente ascendidos ó trasladados, se cuentan los de Alicante, Barcelona, Guadalajara, Huesca, Málaga y algun otro, con cuyo motivo vendrán á la corte á mediados del presente mes.

El príncipe Rodolfo es esperado hoy en esta.

**BOLSA DE HOY**  
consolidado 3 por 100 15 25.

ALCOY 1879.  
Imprenta de EL SERPIS.  
c. Mercado. 23.

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular de Madrid**

Mayo 6.

De dos cartas de jefes demócratas se ocupan hoy los periódicos: una del Sr. Salmeron y otra del Sr. Ruiz Zorrilla. De la primera se tienen mas detalles que de la segunda. El Sr. Salmeron opina que deben formarse dos partidos: uno con los elementos que hoy constituyen la coalicion electoral de las oposiciones y otro con los demócratas fusionistas. El primero seria un partido conservador y de Gobierno dentro de las ideas democráticas y el segundo un partido de propaganda.

El Sr. Salmeron que viene ahora á pedir para la organizacion de la democracia, lo mismo que desde hace tiempo desea el Sr. Castelar, no duda en afiliarse desde luego á un partido de propaganda, es decir, al que en ningun caso debiera pretenderse el poder segun el Sr. Salmeron.

SECCION DE ANUNCIOS.

**AVISO.**

Desde el martes 1.º de Abril, queda variado el servicio de los coches de Alcoy á Alicante.

Salidas de Alicante, á las 12 de la mañana, por Jijona á Alcoy.

De Alcoy á las 3 de la mañana por Jijona á Alicante. Entrada en Alicante, á las 9 de la mañana.

En Alcoy, á las 6 de la tarde. Precios los de costumbre.

Esto lo pone en conocimiento del público en general, para que vea que esta acreditada Empresa, que tanto tiempo lleva administrando el servicio de esta carrera, no omite gasto alguno para que los Sres. viajeros disfruten de mayor comodidad.

Administraciones: Alicante, Posada de la Union.—Alcoy, Posada de la Viuda.  
El Contratista,  
**Francisco Ors y Compañía.**  
(US)

**Se venden**

con una gran rebaja en los precios.

- Una transversal refinadora.
  - Una brusa.
  - Diablos para hacer borra vulgo pendonera.
  - Un cilindro para id.
  - Un telar de Jacard.
  - Cuatro de Maquineta.
  - Un ordidor con 40 palomitas.
  - Dos bancos pinzar sucio.
  - Dos maquinas pinzar limpio.
  - Una ventiladora y diablo.
  - Dos medias ramas de hierro.
  - Una emborradora de cardar lana.
  - Una repasadora de cardar lana.
  - Una bobina.
  - Dos espadoras y otros varios objetos propios para fabricacion de paños.
- Está encargado de la venta y dar pormenores D. Angel Carbonell, cerrajería calle de la Cordeta. (LO—LA)



**REAL PRIVILEGIO EN PAPEL BREA TREMENTINADO**  
DE LOS  
**Sres. Garcia, Santonja y compañía.**  
Mayor, 5.

Verdadero papel pectoral preparado con el licor brea de los acreditados farmacéuticos de Barcelona Sres. Múnera. Este licor es la preparacion que con preferencia usan los profesores.

Hemos retado al Sr. Bardou á someter su papel y el nuestro á un análisis formal. A los que conozcan el verdadero gusto de la brea les aconsejamos masquen algunos papelitos de ambas clases. Depósito en casa de E. Poblet, Mercado, 23, y en la de A. Gimeno, San Nicolás, 4. (SU)

**Economía de combustible. Baratura sin igual**

**MÁQUINAS DE VAPOR PERFECCIONADAS**

Precios de Máquinas de vapor horizontales á expansion, incluso embalages y puestas á bordo en Inglaterra libre de todo gasto y comision.

Caballes nominales.	PRECIO Ls. ets. Cuels.	Generadores verticales. Lib. esteris.	Generadores horizontales. Libs. esteris.
1	17	27	00
2	22	33	40
3	30	38	54
4	38,10	46	62
5	46,10	50	00
6	49,10	58	78
8	66	74	96
10	77	92	105

Estas máquinas reunen á la par de una gran baratura, una grandísima solidez, siendo el gasto de combustible de 3 libras de buen carbon por caballo y hora y en máquinas de mas de 8 caballos el gasto de combustible no llegará á 2 1/2 libras por caballo y hora. La prueba del gran éxito alcanzado por estas máquinas, está demostrado por las muchas que en Barcelona y su provincia hay ya funcionando y los numerosos y repetidos pedidos que de ellas siguen haciéndose.

Para mas datos, dirigirse á D. Pablo Colomina, calle de S. Francisco, n.º 26. (J)

**EL MILAGRO DE LA SALETA**

probado por el cielo,

ó sea historia de la aparicion de la Sma. Virgen en un monte de los Alpes, y Novena á Nuestra Señora, por J. M. J.—Un tomito en 4.º rústica, 2 rs. Se vende en la librería de E. Poblet.

**ECONOMIA  
Y  
PERFECCION**

En la calle de Sta. Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases á precios sumamente módicos.

**ESTERAS USADAS.**

Procedentes de la feria hay para vender una grande partida de ellas que se darán á precios muy reducidos. Dirigirse al contratista de las paradas, calle S. Nicolás, 89. (E—T)

**INTERESANTE.**

En la **SOMBRERERIA** de Agustín Jarque, calle de San Lorenzo núm. 9, se acaba de recibir un completísimo, variado y elegante surtido de sombreros para niños y niñas, adornados con esquisito gusto, procedentes de París y de última novedad.

Como tiene acreditado, esta casa los espenderá á precios sumamente arreglados, pudiendo competir en baratura y elegancia á cuantos se venden en la feria.

También encontrará el público variado surtido en sombreros castor, á las últimas novedades, como tambien la casa se encarga de confeccionar cuanto se le encargue en este ramo á gusto del parroquiano y á precios módicos. (LL)

**Calle S. Lorenzo, núm. 9.**

**IMPRESA Y LIBRERIA**

Establecimiento de **ENRIQUE POBLET ESPI**



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.º y 2.º ENSEÑANZA.

**CONSUELO SELVA**  
Modista.

Ofrece al público á precios muy económicos toda clase de confecciones á máquina, tanto en ropa blanca como de color.

Calle San Blas n.º 6, al lado Iglesia Monjas. (C)

**Nodriza.**

Una de edad de 25 años, leche de ocho meses, desea criar en su casa. Darán razon en la calle Bajada de San Juan, n.º 4.

**Sacos usados.**

En el almacén de La Zamorana calle del Tap, hay para vender una grande remesa de sacos usados desde 1/2 real á 2, y tomándolos por ciento y por mil se hará una rebaja. (LO)

**PARA-RAYOS**

norte-americanos,  
**INOXIDABLES POR GALVANIZACION.**

Estos para-rayos, célebres por su especial construccion, hace mas de cincuenta años que están generalizados en los Estados Unidos, Inglaterra, Alemania, Suiza, Bélgica y Holanda, por que jamás han dejado de proteger de las descargas atmosféricas á los edificios sobre los cuales se han erijido: además tienen la particular circunstancia de ser los mas económicos, pues el precio de una instalacion, con todo material y gastos, es el siguiente:

Con barra de 8 met., para una casa hasta 25 pal. de elevacion de cable, Rvn.	800
6	50
6	75
6	100
6	125
6	1.000
6	1.100
6	1.200

Toda demasia de 125 palmos de cable, se cobrará á 16 rs. vara; y los edificios que lleven mas de un para-rayos, por todos aquellos que se enlacen al primero, se descontará el 20 por 100. Para las poblaciones que se hallen fuera de la costa marítima se aumentará el 10 por 100, (de transporte interior) sobre los precios citados.

Los propietarios que deseen precaver sus edificios con para-rayos, podrán pasar sus órdenes á D. Manuel Fernandez, calle de los Cambios, n.º 4.

**VALENCIA.**

Para mas pormenores en Alcoy, D. Federico Peña.

**Venta.**

Por tener que ausentarse el dueño, se venden los artículos y el mostrador con sus armarios de la tiendecita de VARIOS GENEROS, establecida en la calle de la Purísima, á un precio muy económico. El dueño de la misma cederá tambien al que admita condiciones, la entrada donde está hoy la tienda que es un punto muy acreditado. (N—L)

**LIQUIDACION**

EN  
**HERRAMIENTAS PARA CARPINTERIA Y CERRAJERIA.**

Barato en Lámparas, Quinqués y demás accesorios de alumbrao.

Novedades en juguetes á precios reducidos. Extraordinaria baratura en cromo-oleografías y fotografías. Estos muchos artículos de loza, cristal, porcelana, cuadros para retratos, cubre-plates, adornos de cortinages, etc. etc., encontrará el público en el BAZAR ALCOYANO de Miguel Santonja Cantó, calle de S. Nicolás n.º 8, y en la parada durante los 8 de feria. (LC)

**VENTA.**

Se hace de una tinaja de hojalata de cabida de 100 arrobas y dos mostradores para tienda. En la Admon. de este periódico darán razon. (CJ)

**A LOS ANUNCIANTES.**

Desde el dia 1.º del mes de Febrero y en virtud de contrato celebrado con la Empresa de EL SERPIS, quedó la presente plana de anuncios á cargo y por cuenta de D. ENRIQUE POBLET ESPI, á quien podrán dirigirse todos los señores que deseen anunciar en lo sucesivo.

Deseoso el Sr. Poblet de fomentar el anuncio, que es uno de los elementos mas poderosos del comercio, tiene el honor de ofrecer una gran rebaja sobre los precios que hasta ahora han regido, para lo cual podrá tratarse con el mismo en todo lo que á este asunto se refiere en su Establecimiento de Papelería, c. Mercado, 23.

**EL SERPIS**

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los dias excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.  
Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.